

HERALDO DE ZAMORA

DIARIO DE LA TARDE

Viernes 26 de Febrero de 1897.

SE PUBLICA TODOS LOS DÍAS, EXCEPTO LOS FESTIVOS
Redacción y Administración: Teatro Principal.

Año II.—Núm. 70.



Nuestro editor señor Calamita, nos manifiesta que si se le justifica con los originales la totalidad del servicio telegráfico de *El Correo de Zamora* del día 9, tendrá mucho gusto en poner á disposición del señor

Censor eclesiástico de aquel diario y con destino á obras de caridad, una cantidad CUARENTA veces mayor que el importe de la tasa de aquellos telegramas.

Suponemos que el piadoso diario no dejará pasar la ocasión de proporcionar este socorro á los necesitados y confundir al señor Calamita.

Administración municipal.

Siempre nos hemos lamentado de que la escasez de recursos en el Ayuntamiento no le permite atender á las muchas y urgentes reformas que reclaman las necesidades de una capital, y esa escasez, en la que todos creíamos y no pocas veces, sirvió de pretexto para no emprender verdaderas mejoras de policía y de conveniencia en general, no empece para que todos los años por esta época se tomen acuerdos, que no armonizan mucho con la penuria del erario municipal.

Estos acuerdos son los referentes al aumento de sueldo de los empleados, y en este año se nota tanta liberalidad, que nada menos que siete son los aumentos acordados, quedando excluidos del favor, de todos los que lo pidieron, solamente los agentes municipales.

No criticamos, ni mucho menos, que el Ayuntamiento remunere cual debe á sus empleados, premie sus servicios y les aumente el sueldo á medida del tiempo y años que lleven en la casa, pero ese aumento tiene que obedecer ó al exceso de trabajo, bondad de los servicios ó años de empleo, y cuanto en esto se funden los creemos justos y equitativos.

Por eso aplaudimos algunos de los aumentos de sueldos concedidos á empleados competentes y laboriosos sobre los que pesa inmenso trabajo y que llevan muchos años prestando valiosos servicios; para éstos era un deber, en el Ayuntamiento, pero no todos están igualmente justificados en el mismo caso.

No queremos citar nombres, por no dar pretexto á que se interprete que discutimos las personas, cuando todas para nosotros son igualmente respetables, pero señaladas quedan las líneas generales, á que pueden obedecer en justicia esos aumentos de sueldos, y pensando en ellos el alcalde y los concejales que los acordaron, juzguen en conciencia.

Trescientas pesetas anuales se aumentan al señor capellán, que disfrutaba de mil doscientas cincuenta, y hace escasamente ocho meses que fué nombrado: no sabemos ni ponemos en discusión si los servicios que este señor presta merecían el considerable aumento que se le ha concedido, pero sí hemos de indicar que el sueldo que venía disfrutando el capellán del Ayuntamiento había sido fijado de conformidad por el Il. Prelado y por la Corporación municipal, interviniendo en esto la autoridad eclesiástica por la obligación ó carga de la misa diaria de crece, que tiene el deber de decir, como impuesta por la viuda del señor Villalobos al ceder al Ayuntamiento la casa que ocupan los Juzgados de primera instancia y municipal.

Este aumento que, en nuestro juicio,

no debiera hacerse sin la intervención del Excmo. é Ilmo. señor Obispo, acusa un aumento anual en la carga impuesta sobre la casa, aumento que, no siendo en consideración á la persona y sí como reconocimiento del valor de la carga, será muy difícil que el Ayuntamiento pueda rebajar cuando, vacante el cargo, hubiere de hacer nuevo nombramiento.

No hemos de insistir más en este asunto; bástanos llamar la atención pública sobre él, como corresponde al deber de la prensa.

MENUDENCIAS

El día 20 pasado saben nuestros lectores se pagaron en el Ayuntamiento las expropiaciones de las fincas para construir la carretera que ha de pasar por el nuevo puente.

Las obras de la zona expropiada no han comenzado todavía, y hay quien cree que no comenzarán en mucho tiempo.

¿Podría saberse quién tiene ahora la culpa del retraso?

Hay quien supone interesado en contra al señor Pidal, pero nosotros no lo creemos.

Dice *El Eco de la Unión, periódico defensor de los intereses del cuerpo de penales.*

«Hemos recibido la visita de *El Correo de Zamora*. Con mucho gusto dejamos establecido el cambio.»

No podemos todavía decir nosotros lo mismo del *Correo*, aunque vivimos más cerca y recibimos lo menos seis periódicos carlistas, incluso *El Correo Español*.

Y no nos oponemos en nada al cuerpo de penales.

SECCION RECREATIVA

Ripios y otros excesos.

I

Recibiendo del sol los claros rayos,
que en este tiempo alivian los desmayos
de los cuerpos que el frío hace temblar;
un cesante, mondanando unos piñones,
decía estas razones,
cuando iba su ropilla á remendar.

II

—Llega hasta mí ¡oh sol!; tú eres mi amigo,
¿cómo vivir sin tí con este abrigo
delgado y con remiendos á granel,
cuya trama tan débil y sencilla
se rasga y acribilla
lo mismo que si fuera de papel?

III

¡Y si sólo este traje estrafalario
hiciera mi tristeza y mi calvario!
Pero en esto no para lo peor,
que además de vivir yerto de frío,
mi estómago vacío
está, como la caja de un tambor.

IV

Usando el pantalón sin rodilleras,
el chaquet sin remiendo en las coderas,
existiendo un botón por cada ojal;
con ala y bien planchado este sombrero
y teniendo dinero,
entonces estaría menos mal.

V

Dime, astro rey, que en tú trono altanero
observas el bullir de este hormiguero
repartiendo tus dones por igual
lo mismo al que se encuentra enriquecido
que al que no ha conocido
en toda su existencia medio real.

VI

Dime si por algún otro planeta
hay en los bienes igualdad completa,
para de angustias una vez salir;
que la vida es muy lóbrego camino
si no tengo un destino
que muestre venturoso el porvenir.

VII

De tí no más ¡oh Febo rubicundo!
recibo algún favor en este mundo;
porque yo de tus rayos al calor
percibo goces de importancia suma:
¡Me alivias el reuma
y vuelves á mi cuerpo su vigor!

VIII

Con que amante á mi ser tú fuego ofrece,
porque sin él al punto desfallece
y muere en el cerebro la ilusión
al notar de este mundo la tibieza
que no ve mi tristeza
ni lo roto que tengo el pantalón.

Rinconete.

REMITIDOS

Sr. Director del HERALDO DE ZAMORA.

Le agradeceré se sirva insertar en el ilustrado periódico de su digna dirección las siguientes y mal pergeñadas líneas, por lo que le da anticipadamente las gracias s. s.

Santiago Carrera.

Hoy, como todos saben, se está sintiendo el hambre en todo el partido de Berrillo de Sayago, y después de ver morir todo el ganado por no haber tenido que darles de comer, tememos que pasará otro tanto á los pobres labradores de este partido; pues es tanta la necesidad que se siente, que son muy pocos los que tienen algo que comer.

Pero lo que más es de temer que, no será pasajero este triste estado de miseria, sino que durará siempre por escasear el terreno de labor, y no tener estos infelices labradores donde poder ganar el pan con el sudor de su rostro. Pues es el caso que en el presente año han acudido en demanda de auxilio á varios señores propietarios de este término municipal de cabañas de Sayago, para que se dignasen, por favor, después de pagarles sus

rentas religiosamente á los dueños de las dehesas enclavadas en este termino, y éstos han hecho caso omiso, con disculpas y condiciones difíciles de cumplir, para que estos infelices labriegos se aburran; y hasta más, pidiéndole de renta mucho más que valen las dehesas, cosa impropia de los señores propietarios feudales, con escudo de armas, un caldero y con lema de dar de comer á los pobres, haciéndose más grandes y más nobles con los plebeyos que están siendo sus convecinos.

Para figurar como tales nobles, hace falta ejercer nobleza para con sus semejantes; pero por desgracia no es así; al pueblo no se oye hasta que hay alguna invasión en sus propiedades, de plagas ú otra cosa análoga, sí; entonces ponen el grito en el cielo; y el pueblo se dispone á servirlos, como lo ha hecho siendo alcalde presidente el que suscribe estas líneas; ha acudido y ha hecho acudir, no solamente á los vecinos de éste, sino hasta los demás limítrofes, á extinguir la langosta en sus dehesas, sin que de esto se den los propietarios por agradecidos. Antes al contrario, para atacar las calamidades, el pueblo; para los arriendos, los forasteros. ¡Pobres labradores, que hacemos siempre el Cirineo!

Però más pobre es el noble que no ejerce su nobleza con sus convecinos.

Así, los labradores de este pueblo hemos acordado ampararnos unos á otros, hasta concluir con los recursos de todos, antes que dejarnos escarnecer y comer el duro pan que nos dan los nobles.

Imitaremos á los españoles del año XII del presente siglo, á los que los dragones franceses daban pan, y los españoles lo rechazaban, comiendo tronchos de berza antes que aceptar el pan de sus enemigos.

Santiago Carrera.

Cabañas de Sayago 25 Febrero de 1897.

Señor Director del HERALDO DE ZAMORA.

Muy señor mío: Habiendo leído el suelto que bajo el epígrafe «La Luz Eléctrica en Zamora ¿es cara?» se publicó en el número 67 del periódico que usted dignamente dirige, solicito su permiso para rectificar algunos de los datos en él contenidos, que estimo inexactos sin juzgar la intención del que los consignó.

Son de este carácter, los referentes al precio de las instalaciones, tomados sin duda de la circular y prospecto que retiramos en Septiembre próximo pasado y el haber ocultado que la luz eléctrica que suministra nuestra fábrica dura desde la puesta hasta la salida del sol.

Rogando á usted inserte esta rectificación conveniente á la justicia de nuestra causa, se ofrece de usted seguro servidor,

q. s. m. b.,

Felipe Hastings.

Ingeniero Director.

Toro 25 de Febrero de 1897.

Queda complacido nuestro comunican-

te sintiendo tener que rectificarle en algo diciéndole que no hemos *ocultado*, sino que hemos *supuesto* las horas de duración de la luz que su tarifa no especificaba y si esta había sido retirada y reformada, no ha llegado hasta nosotros la nueva.

No se puede aguantar.

Es ya indudable que hay alguien en Correos ó donde sea, que ha determinado que se convierta en turno impar el abono que tenemos diario á nuestra carta de Madrid, y el turno está ya regularizado.

El 24 no la recibimos.

El 25 vino.

Hoy 26 no la recibimos.

En la de ayer nos decía nuestro corresponsal:

«He visto que tampoco ha llegado mi carta de anteayer. Protesten ustedes y procuren evitarlo, porque yo la echo á diario *personalmente* y á tiempo, de modo que la causa no está en mí.»

Sabíamos, efectivamente, que no estaba en nuestro diligente corresponsal la falta, como sabíamos y sabemos que todo género de protesta es completamente ineficaz, como lo es todo lo que en una provincia pretenda todo aquel á quien falten concomitancias con el cacique imperante, que le den consideraciones en las oficinas del Estado, y como no somos de esos afortunados, hemos de conformarnos con acentuar la protesta, y con hacer conocer al público que el *acto de fuerza* que no podemos repeler de privarnos de nuestro servicio, no nos deja cumplir aquél como queremos y nuestros lectores merecen.

CUENTO

Los zapatos encarnados

POR
ANDERSEN

TRADUCCION DE J. F. D.

Era una niña delicada y encantadora. En verano andaba siempre descalza, porque su madre, que era una viuda pobre, no podía comprarle zapatos; en invierno traía *cholas* muy gruesas, mos estas no le cubrían los pies, que se le ponían encarnados con el frío.

Una zapatera ya vieja que vivía en la aldea se compadeció de la pobre Karen; este era el nombre de la niña. Cosió como pudo unos trozos de paño encarnado é hizo con ellos unos zapatos. La obra no era elegante: la vieja no veía bien y tenía ya las manos trémulas; con todo, tal como salió la obra, se la ofreció muy satisfecha á Karen, que quedó maravillada.

Aquel mismo día la madre de la pequeña murió: Los zapatos encarnados no eran de luto; más la pobre Karen, cuidada, no tenía otros y se los calzó para ir al entierro.

Caminaba bañada en lágrimas detrás de la caja, cuando pasó junto á ella un carruaje antiguo, en el cual iba una señora. Esta vió á Karen sollozando y tuvo compasión de la pobre huérfana.

Dejarme llevar esta niña, le dijo al cura, yo me encargo de ella.

Al principio Karen se imaginó que había agradado á su protectora por causa de los zapatos encarnados; más la buena señora declaró que los hallaba horriblosos y se los mandó quitar.

La niña fué lavada y vestida de pies á cabeza con vestidos nuevos; aprendió á leer, á escribir, á coser, y todos la encontraban agraciada y linda. Ella entonces comenzó á mirarse en el espejo y se dijo así misma: soy más que agraciada, soy bella.

Pasado algún tiempo, el rey y la reina y la princesa su hija, fueron á la ciudad próxima; toda la gente de los alrededores fué la población y toda se reunió en el teatro para ver á los reyes; Karen también estaba allí y vió en el proscenio á la princesa toda vestida de seda blanca; admirada por la multitud, no tenía corona, ni cola en la falda, pero llevaba puestos unos zapatos marroquíes encarnados, unos zapatos muy lindos, como que eran diferentes de los que la buena zapatera diera á Karen.

Poco á poco llegó la ocasión de que Karen recibiera la confirmación. La buena señora que la protegía, le mandó hacer un vestido blanco y zapatos nuevos; fué ella al mejor zapatero de la ciudad y Karen extendió su piecico para que le tomara medida; entre tanto pasó la vista por las cosas que estaban en la tienda y vió en el mostrador unos zapatos de un encarnado muy subido, exactamente iguales á los que llevaba la princesa. ¡Qué bonitos, estos son los que yo quiero! exclamó Karen, veamos si me sirven. Fueron hechos para la hija de un conde, dijo el zapatero, más le estaban muy pequeños y me tuve que quedar con ellos. ¿Son marroquíes, no es verdad? preguntó la buena señora, que ya veía poco. Brillan, brillan, dijo el zapatero, son lo mismo que un espejo.

Como los zapatos le venían á las mil maravillas en el pie monísimo de Karen, la buena señora se los compró, no sabía que eran encarnados, si lo hubiese visto no lo hubiese de cierto consentido que su protegida fuese á confirmarse con zapatos de color.

Con todo fué lo que sucedió, toda la gente miraba para los zapatos y levantaba la cabeza. Cuando Karen entró en la iglesia le pareció que todos los santos de los cuadros que ornaban las paredes tenían fijos los ojos en sus zapatos; más en vez de avergonzarse estaba satisfechísima y llena de orgullo. El cura le habló en tono afectuoso de los deberes que tenía que cumplir, pues ya estaba en la edad de la razón é iba á entrar de lleno en la comunidad de los cristianos. El órgano llenaba el santuario con su grave sonoridad; los cantores y los niños de coro entonaban un cántico suave: Karen no tenía atención á nada, no pensaba sino en una cosa, en la felicidad de tener unos zapatos tan bonitos como los de la hija del rey.

Ya tarde, la protectora de Karen, supo por el rumor público el escándalo que había dado, y preguntó á la niña cómo no había tenido inconveniente en hacer lo que había hecho, calzando aquellos zapatos para una ceremonia tan grave; allí en adelante le aconsejó que cuando fuese á la iglesia debía ir siempre con zapatos negros, aunque fuesen viejos y rotos.

En el domingo siguiente, Karen tenía que ir á la comunión, contempló los zapatos negros que también eran nuevos, después volvió á mirar rápidamente para los encarnados, tornó la vista para los negros, y en seguida bruscamente se calzó los segundos.

El tiempo estaba magnífico: antes de ir á la iglesia, la buena señora, á fin de gozar del sol, dió una vuelta por los ataques y tuvo necesidad de pasar por sitios pedregosos. A la puerta de la iglesia estaba un viejo inválido apoyado en una muleta; el viejo tenía una larga barba entrecana, se inclinó delante de la señora y le preguntó si quería que le quitase el polvo que le cubría los zapatos; la buena señora le dijo que sí y Karen extendió también sus piecicos para que el inválido los limpiase. ¡Oh que bonitos zapatos de baile! dijo el viejo y tocándolos con la muleta la dijo: «Tenga cuidado y no se caiga cuando dance.»

La buena señora dió al anciano una moneda pequeña de plata por el trabajo, y entró en la iglesia con Karen. Todos los asistentes abrieron los ojos aun más admirados que la primera vez, por causa de los zapatos encarnados y le parecía que las imágenes y las pinturas de los cuadros, clavaban en ella sus ojos. La propia Karen los contemplaba á escondidas, pareciéndole cada vez más bellos; llegó á olvidar la memoria de las oraciones y no se acordó de rezar ni un Padre Nuestro; cuando recibió la comunión estaba distraída del todo: no pensaba más que en el color deslumbrante de sus zapatos, que le venían también, y le parecía que todos pensaban lo mismo que ella se imaginaba.

A la salida de la iglesia, la buena señora entró en el carruaje que había mandado que la fuera á buscar. Karen levantó el pié para entrar también; en aquel momento el anciano se acercó y la dijo: ¡Oh! ¡que bonitos zapatos de baile! Karen se sintió atraída y sin que ella pudiese impedirlo, sus piernas comenzaron á moverse candensiosamente y se puso á bailar y saltar sin descanso. El cochero la agarró y á la fuerza la introdujo en el carruaje; más las piernas comenzaron á moverse y daba muchos puntapiés á lo pobre señora.

Se Continuará.

Advertencia.

La inexplicable falta de la carta de nuestro corresponsal de Madrid, repetida hoy por tercera vez en cuatro días, nos obliga á tomar de los periódicos de la Corte para nuestros lectores de la provincia, la información que sigue, careciendo hoy de la propia.

De política.

No obstante lo que indicaban algunos periódicos, el señor Sagasta no ha ido ayer á Palacio y no se sabe tampoco cuando irá á ofrecer sus respetos á S. M.

Nos dicen de Burgos que se hallan muy adelantados los trabajos para la unión de las dos fracciones en que se halla dividido el partido liberal de aquella provincia.

En dichos trabajos se tiene gran confianza, esperándose también que, de dar el resultado que se cree, han de prestar al partido liberal de la provincia mucha mayor fuerza de la que hasta ahora podía hacer valer.

El doctor Betances, delegado de los filibusteros en París ha dirigido una carta al director de *Le Temps* negando que Enrique Bueno fuera vicepresidente de la junta laborante de Nueva York, cargo que no existe en la misma, ni que formase parte de ella.

El médico portorriqueño afirma que los autonomistas de la pequeña Antilla no aceptan las reformas; inexactitud manifiesta, cuando esta agrupación no solo acepta con gratitud las reformas recientemente publicadas, sino que acordó ingresar en el partido liberal de la península.

Ayer tarde ha conferenciado con el señor ministro de la Guerra el señor duque de Tetuán.

Bajo la presidencia del subsecretario de Hacienda, señor marqués de Mochales, se ha reunido ayer tarde la comisión nombrada para formular un plan general de edificios del Estado, que, una vez aproba-

do, pueda tener ejecución en varios presupuestos.

Se ha dado cuenta de la ponencia del general Cerero sobre edificios militares y se han hecho observaciones acerca de la misma, que el citado general ha acogido bien y consultará con el señor ministro de la Guerra.

Respecto á las ponencias de los edificios civiles, formuladas por los arquitectos del ministerio, no se han tomado acuerdos, porque se han pedido nuevos datos á los varios departamentos ministeriales sobre los edificios que de ellos dependen.

Varios individuos del gobierno mostrábase muy optimistas respecto al giro que la campaña de Cuba toma en Las Villas, efecto de la importante operación de nuestras columnas, de la que hablaba ayer el cablegrama oficial.

Consideraban en extremo apurado á Máximo Gómez y en situación semejante á la que se encontraba Maceo en Pinar del Río días antes de su muerte.

Fundaban grandes esperanzas en la colocación estratégica de nuestras tropas para impedir la huida del *chino viejo*.

El jefe del apostadero de la Habana, contraalmirante Navarro, ha dictado importantes órdenes para la vigilancia de la costa, con objeto de impedir que por mar huya el cabecilla.

En los círculos se decía que estos sucesos habían sido causa de que el general Weyler demorase su regreso á la Habana, conforme lo tenía proyectado.

El general López Domínguez, que estuvo ayer en Palacio con objeto de cumplimentar á S. M. la reina, presentó á la augusta señora el reglamento del Colegio de huérfanos de la Guerra.

El ministro de la Gobernación continuó ayer la visita de inspección que se propone llevar á cabo en todos los establecimientos de beneficencia.

Acompañado del director del ramo, señor Bugallal, estuvo por la tarde en Leganés, visitando el Manicomio y Casa de Salud allí establecidos.

Es probable que con motivo de la vacante del gobierno civil de Badajoz, ocurrida por fallecimiento del señor Molina, se lleve á cabo una pequeña combinación de gobernadores.

En la Ordenación de pagos del ministerio de la Guerra ingresó ayer la cantidad de 38.500 pesetas, importe de la indemnización exigida por España á Marruecos por la muerte del soldado Bueno, heridas á otro y muerte del caballo en la escaramuza habida con los rifeños el pasado verano.

De esta cantidad se le entregarán 25000 pesetas á la madre del soldado Bueno, 12.500 al soldado herido, á quien se le amputó una pierna, y 1.500 en pago del caballo muerto.

Dícese que ayer funcionó mucho el cable entre Madrid y la Habana, pidiendo datos al general Ahumada de algunas cuestiones de actualidad, y entre ellas la del dentista Ruiz, y que dicho general aseguró que había abierto informaciones sobre las mismas.

El gobierno asegura que procederá con todo rigor al castigo de los abusos si han existido.

Consejo de ministros.

Se redujo al discurso del señor Cánovas comentando el actual estado de las campañas.

Elogió mucho al general Weyler, que

está á punto de llevar á feliz término su plan de operaciones, y dijo que si, como es de esperar, en el breve término de dos ó tres días se reciben noticias de haber destrozado nuestro valiente ejército á los rebeldes que manda Máximo Gómez, la guerra de Cuba podrá darse por terminada.

Censuró en su discurso el señor Cánovas el inconcebible apasionamiento con que algunos periódicos piden el relevo del general Weyler, sin tener en cuenta que el éxito va coronando el desarrollo de su plan de campaña, que urge mucho aprovechar para el triunfo de nuestras armas los meses de Marzo, Abril y Mayo, y que si ese absurdo relevo se llevase á efecto, se esterilizaría con el cambio de general en jefe de aquel ejército el tiempo hábil de guerrear, que es el que falta hasta que vuelvan las lluvias torrenciales.

El gobierno, pues, está satisfecho del general Weyler y se muestra muy optimista respecto al resultado del combate próximo entre Máximo Gómez y nuestras tropas.

Acerca de Filipinas, se mostró el señor Cánovas muy contento del modo como lleva la campaña el general Polavieja, cuyo meditado plan empezó ya á dar brillantes resultados.

Significó el señor presidente del Consejo á S. M. que el gobernador general de Filipinas ha confiado al valiente general Lachambre lo más arduo de las operaciones, el ataque á Imus y Noveleta, confiando en su arrojo y en el de todos aquellos que luchan por la patria, resultados inmediatos y gloriosos.

El señor ministro de Estado puso á la firma de S. M. una propuesta de cruces de poca importancia.

EFEMERIDE DEL DIA

1371.—Zamora se rinde á doña Juana Manuel, mujer de Enrique II: después de tres años de sitio, la ciudad se entregó no solo por haber sido hecho prisionero Ferrand Alfonso de Zamora, sino porque los regidores Pero Jañez de Campo y Gonzalo Díaz se pasaron al bando del Trasmarama.

NOTICIAS

Hemos tenido el gusto de raldar en esta redacción, á nuestro entusiasta correligionario y querido amigo, don Simón Gutiérrez Gómez, de Villalba de la Lampreana.

En una menudencia nuestra de ayer, apareció la palabra yermo por yelmo, que se pasó al corregir; suponemos que el lector sustituiría la r por l como decía en el original.

De Benavente.

Ha sido nombrada la comisión encargada de arreglar todo lo referente á las carreras de cintas, que se celebran todos los años el domingo y martes de carnaval, siendo elegidos para esta comisión los jóvenes Angel Cadenas, Luis Alonso y Dario Llorente, como así bien los señores encargados de constituir el tribunal que ha de decidir las contiendas que surgen en estos casos; recayendo este nombramiento en don Julián Fernández, don Avencio Guerra y don José Llorente, presidentes de los tres círculos que existen en esta villa.

EL CARNAVAL EN EL TEATRO

El lunes dará un lucido baile de máscaras á sus socios el Círculo del Teatro, para el cual se hacen preparativos, anun-

ciadores de la animación que no ha de faltarle.

Domingo, martes y Piñata grandes bailes de pago, también de máscaras.

Orquesta completísima, ambigú bien surtido y guardarropa bien servido. ¡Conque á divertirse!

Con motivo del fallecimiento de su señora madre, y en el tren correo de esta mañana, llegó nuestro particular amigo don Francisco Casas, que se encontraba en Madrid, preparándose para tomar parte en las oposiciones de Registradores de la propiedad.

Don Gregorio Fernández Martín, nos escribe desde Toro, diciéndonos que no se juega en el círculo instalado en la planta alta del Café de París de aquella ciudad, y que desea saber el nombre de la persona que nos ha dado la noticia.

Creemos al señor Fernández, pero comprenderá que no podemos ni debemos satisfacer su curiosidad.

Esta mañana tuvo lugar el entierro de la señora doña Agapita Alaiz Cepeda, esposa de nuestro particular amigo, don Dionisio Casas, asistiendo numerosa concurrencia, demostración de las muchas simpatías de la finada y su familia.

A esta repetimos nuestro pésame, deseándole la resignación cristiana bastante para sobrellevar el dolor de tan grande pérdida.

La prueba.

Anoche nos vimos sorprendidos por la *Electra* con su primer ensayo parcial de alumbrado público que no teníamos noticia que se tratase de hacer; mucha gente fué como nosotros sorprendida, pero agradablemente y sacando las mejores impresiones de su inspección á las últimas manzanas de la calle de Santa Clara, San Torcuato y sus afluentes á partir del edificio que ocupa el Gobierno civil.

Los que han visto instalaciones en la vía pública la reputaban como tan buena como la mejor de las que funcionan en España, y nosotros practicamos y vimos practicar á muchos, pruebas empíricas para medir la intensidad de la luz que daban el resultado de poderse perfectamente leer el manuscrito ordinario desde una acera, con la luz del foco establecido en la de enfrente.

Los elogios eran unánimes y á nuestro juicio merecidos.

Nuestra enhorabuena á la empresa por el satisfactorio resultado de su primer ensayo.

Ha sido declarado cesante en el cargo de contratista para la conducción del correo de Toro á su estación D. Lorenzo García Limia y nombrado en su lugar con carácter provisional D. Pedro Ramos.

Audiencia.

Señalamientos para el día 27.—Juzgado de Toro; lesiones.—Procesado, Nicolás Pérez Mota.—Ponente, señor Argüelles; Acusación, señor Fiscal.—Abogado, Prieto.—Procurador, G. Álvarez.—Peritos, 2.—Testigos, 8.

Juzgado de Toro.—Hurto.—Procesados Marciano Espósito y otro.—Ponente, señor Celio.—Acusación, señor Fiscal.—Abogado, Rodríguez.—Procurador, Caldevilla.—Testigos, 2.

Movimiento demográfico.

En las últimas veinticuatro horas han ocurrido en esta población los siguientes:

- Defunciones.—Marta Gamazo.
- Matrimonios.—Augusto García Feijó y Elvira Antón Alejandro.
- Nacimientos.—0.

Por la alcaldía se ha prohibido lavar en las lagunas y arroyo inmediato al arrabal de San Frontis.

También se ha ordenado la clausura de la Escuela de niños de dicho barrio, por haber ocurrido varios casos de viruela en niños de dicho arrabal, si bien por fortuna con caracter benigno.

A don Aurelio Espina, le ha sido admitida la renuncia del cargo de alcalde de barrio de Cabañales, habiendo sido nombrado en la vacante don Luis Junquera Palacios.

Servicio telegráfico.

De nuestro corresponsal especial.

Madrid 26 (2m.)

En Manila.

En el barrio de San Nicolás de Manila fué atacado el cuartel de carabineros indígenas, por un grupo rebelde, causando gran alarma en la capital.

Madrid 26 (2 m.)

Dos muertos.

Un oficial y un sargento de voluntarios resultaron muertos en el cuartel de Manila.

Madrid 26 (2 m.)

Orden restablecido.

Fuerza veterana del ejército peninsular restableció brevemente el orden perturbado en Manila, por el ataque á un cuartel, realizado solo con el propósito de llamar la atención y distraer fuerzas.

Madrid 26 (2 m.)

El general Zappino.

El general Zappino recorrió las calles de San Nicolás, alarmadas por el suceso, que ocurrió en el momento de salir los alumnos de los colegios, y adoptó las precauciones convenientes.

Madrid 26 (2,25 m.)

Batida en las calles de Manila.

Como resultado de la batida dada en las calles, á los rebeldes, fueron muertos el teniente coronel Fierro y el paisano Argüelles.

Tropas mataron 14 rebeldes y prendieron á 12. Recobrada tranquilidad.

Madrid 26 (2,35 m.)

En Dasmariñas.

General Lachambre llegó á la formidable posición de Dasmariñas antes que las columnas Villalón y Arizon.

Madrid 26 (2,40 m.)

Atacan á Lachambre.

Los rebeldes viendo solo la columna Lachambre, le atacaron con vigor, viéndose aquel obligado á aceptar combate.

Madrid 26 (2,45 m.)

Victoria de Lachambre.

Se tomó Dasmariñas casa por,

casa, con grandísimas pérdidas por parte de los rebeldes, cuyos muertos es imposible contar.

Madrid 26 (3,2 m.)

Presas y minas.

En el combate de Dasmariñas los rebeldes usaron el sistema de minas, que hicieron volar y la rotura de presas que inundaron el terreno de la acción.

Madrid 26 (3,15 m.)

Lo que queda.

Derrotados rebeldes en Dasmariñas, quedales solo una posición fuertísima que tenemos cercada, batiéndola con artillería.

Madrid 26 (3,25 m.)

Nuestras bajas en Silang.

Las bajas de tropa peninsular que tuvimos en el glorioso ataque de Silang, fueron en su mayor parte sufridas por las fuerzas de artillería.

Madrid 26 (3,45 m.)

En la Habana.

Se ha descubierto en la Habana un complot anarquista, cuyo propósito era volar el palacio de la capitania general.

Se han hecho muchas detenciones.

Madrid 26 (4,20 m.)

Santa Lucía.

En Paris se insiste en que es cierta la noticia de la muerte del marqués de Santa Lucía.

Madrid 26 (9 m.)

Teniente muerto.

El teniente muerto en el cuartel de Carabineros de Manila, cuando un grupo de rebeldes intentó atacarlo, llámase Rodriguez.

Bajas en el campo enemigo.

Comunican de Manila que los rebeldes han sido batidos por nuestras tropas en las calles de aquella capital, haciéndolos 200 muertos y muchos heridos.

También manifiesta aquel telegrama oficial que el barrio de Tondo es objeto de una activa vigilancia por parte del ejército leal.

Madrid 26 (9,10 m.)

Alarmantes noticias de Cuba.

Acaban de recibirse noticias de la Habana dando cuenta de que 500 rebeldes, mandados por el cabecilla Naya, atacaron al pueblo de Vegalta, en el cual penetraron 15, entregándose al saqueo y cometiendo todo género de violencias.

Sánchez Ortiz.

HERALDO DE ZAMORA

DIARIO DE LA TARDE QUE SE PUBLICA TODOS LOS DÍAS EXCEPTO LOS FESTIVOS

Se suscribe en su Redacción y Administración,

PLANTA BAJA DEL TEATRO PRINCIPAL, IMPRENTA,
á los precios siguientes;

	UN MES	TRES MESES	SEIS MESES	UN AÑO
Para la capital.	UNA peseta.	3 pesetas.	6 pesetas.	11 pesetas.
Fuera de ella.	" "	3'50 idem.	7 idem.	12'50 idem.

El pago de la suscripción es adelantado.

NÚMERO SUELTO CINCO CÉNTIMOS

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador,

DON MANUEL JUAN RONCERO

Se insertan anuncios á precios convencionales pagando cada uno 10 céntimos de peseta, según ley de 14 de Octubre de 1896.

SE ADMITEN ESQUELAS DE FUNERAL
EN ESTE PERIÓDICO HASTA LAS TRES DE LA TARDE

GRAN ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO

DE

ENRIQUE CALAMITA

Es el primero en su clase, según opinión del público.

Se encarga de toda clase de trabajos de imprenta, reproducciones artísticas por el Fotograbado, Fototipia, Zincografía, etc. etc., ejecutando también los originales.

Grandes almacenes y manufacturas papeleras de todas clases.

Papeles timbrados, facturas, memorandums, esquelas de enlace, ofrecimiento, gloria y defunción.

Tarjetería nacional y extranjera, cromería y anuncios para las industrias.

PRECIOS ECONOMICOS

ESPECIALIDAD EN TRABAJOS RELIGIOSOS